

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 29 DE ENERO DE 1928

Número 2767

## El Osservatore Romano comenta la situación religiosa mexicana Estados Unidos hará un empréstito a Rumania

Artículo del "Osservatore" sobre México

Roma.—"El Osservatore Romano", órgano oficial del Vaticano, publica un artículo en el que dice que la persecución mexicana de la Iglesia Católica y "la conspiración del silencio", se debe grandemente a la influencia de la masonería norteamericana.

"El Osservatore Romano" basa sus aseveraciones en conclusiones a que se llega en un artículo publicado por el padre jesuita Koch en el "Stimmen Der Zeit" de Enero de 1928, recordando que esta guerra anti-religiosa en México data

de 100 años. Este artículo dice:

"La masonería norteamericana llevó a Juárez a la victoria en 1867 cuando combatía contra el Emperador Maximiliano. La derrota de Huerta, quien profesaba sentimientos católicos, fué también obra de ella. Ella inspiró la reforma ilegal de la Constitución en 1917; en 1925 trescientos hermanos de la masonería norteamericana reorganizaron la de México. La masonería fundó la Liga Anti-Clerical que forjó el plan de campaña de Calles".

El artículo dice entonces que el Congreso de la Ku Kux Klan, celebrado en Washington en septiembre 25 de 1925, expresó su simpatía por el Presidente Calles. El Presidente de México, dice el artículo, fué recompensado con la medalla del Consejo Supremo de los masones de los ritos oscoces.

"El es también el campeón del socialismo internacional marxista", dice el artículo refiriéndose al Presidente Calles. "La reorganización socialista de los Estados Unidos apoyó a Carranza y a Obregón y Calles fué al poder como candidato de los obreros con la ayuda de los socialistas americanos".

Después de decir que la Confederación de Obreros Mexicanos fué guiada por la masonería e inspirada por el bolcheviquismo de Rusia, el artículo continúa: "La prensa protestante está subyugada por las sectas norteamericanas que gozan de una entera libertad de propaganda en México".

Para terminar, el artículo dice que si el presidente Calles permanece en el poder o lo sustituye Obregón todo equivale a lo mismo, "debido, hablando humanamente, a que no hay ningún cambio en perspectiva en cuanto a la situación. Así es que Dios únicamente puede salvar a su Iglesia en México."

Comenta la Prensa del Brasil lo que dijo David Lloyd George

Rio de Janeiro.—Los periódicos locales han comentado extensamente las declaraciones hechas por el ex-Ministro de la Gran Bretaña, David Lloyd George, durante su reciente visita a este país en las que le pedía al Brasil con urgencia que solicitara su ingreso en la Liga de las Naciones. La mayoría de los comentaristas favorecen al ingreso del Brasil.

Se prepara un empréstito de EE. UU. a Rumania

Bucarest.—Charles Vopicka ex-Ministro de los Estados Unidos en Rumania dijo a The Associated Press

que está relacionado con un empréstito a Rumania bajo grupo de chicgoenses que ciertas condiciones cuyo caestán dispuestos a hacer un

Pasa a la 4.ª pág.

### JOSE MONTERO HA FALLECIDO

Sus afligidos hijos, Aristides, Ismael Vargas Cubillo y Lidia Montero, Nicasio Cubillo y Clotilde Montero de Cubillo, Felicitas Montero v. de Chaves, María v. de Montero, Elías Montero y señora, Custodio Vargas y Adriana Montero de Vargas y las religiosas Sor María Odalía, residente en Kansas City, E. U. A., Sor Rosalía, residente en San Salvador, y Sor Etelvina, residente en la Habana, Cuba, y demás deudos, participan a sus amistades tan sensible acontecimiento y les agradecerán mucho su asistencia a los funerales, que se harán esta mañana a las 9 1/2 horas, en la Iglesia de la Merced. El cortejo saldrá de la casa mortuoria situada en Barrio México.

No se repartirán esquelas personales.

San José, enero 29 de 1928.

Sobre Instrucción Pública

### Al margen de la Enseñanza Secundaria Privada

Nuestro genial Ministro de Instrucción Pública, se vino con una preciosa novedad hija de su Cartera, en estos últimos días, en fecha que no tenemos a la mano; y nos dejó con ello, algo más que patitiosos: sólo nos volvió al conocimiento, el recuerdo primoroso de las palabras de don Ricardo Jiménez, que es la Sibila del Liberalismo costarricense; palabras que son sagradas en toda la extensión de sus significados para los adoradores que se gasta nuestro dichoso señor Presidente; es decir, aquéllas, escritas en ocasión famosa y que fueron prenda que soltó y no podrá recoger más, so pena de ser perjuro:

«LA LIBERTAD NOS ALUMBRA A TODOS EN COSTA RICA COMO EL SOL»

Lo de patitiosos, nos sucedió, por la estupenda y horripilante contradicción de nuestro genial Ministro de Instrucción, que intenta acabar su ciclo de Ministerio, con unas ocurrencias... PARA ETERNA MEMORIA.

En un famoso discurso soltó los trapos de la elocuencia, para asegurar «urbi et orbi», que, «en Costa Rica existía la libertad de enseñanza.»

Ya leímos nosotros en este diario, un extenso artículo, probándole al señor Ministro, que tal libertad no existía, desde luego que en Costa Rica se mantiene el adfesio, de que, el Estado es EMRRSARIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA; con la absorción y monopolio de los grados en sólo sus Colegios oficiales; y que eso que llaman el Estado Docente, no se puede avenir en ningún idioma humano, con la legítima libertad de la enseñanza, ni primaria, ni secundaria, ni universitaria, que seguramente desearía monopolizar también el Ministerio de Instrucción o Educación Pública, títulos distintos de una misma Cartera.

Y, para que nadie se llame a engaño acerca de que, aquellas, fueron palabras de orador y no del Ministro; de quien redondea un período y quiere dar un golpe de efecto, y no de quien siente con sinceridad, hétenos allí que hace pocos días, publicó «La Gaceta Oficial» un Acuerdo del Ministerio de Educación, rubricado por el Señor Presidente, quien, quizá no advirtió bien en los alcances de lo que firmó, creando una plaza de Inspector de Colegios de Segunda Enseñanza Privada.

Manes de Luis Felipe... cómo nos pareció ver, en eso, las influencias de aquel llamado pedagogo y profesor de Psicología experimental, con el instrumental de la Escuela Normal de Heredia...! ¡lindo verso!

Es posible que así, tan mansamente, pretenda el Ministerio de Educación Pública, meter la mano ahogadora de su atrevida preponderancia, hasta en el sagrado de los Colegios de iniciativa par-

Pasa a la cuarta página

### El Rev. Padre don Miguel A. Pro, S. J.



Había sido ordenado de Sacerdote en Enghien, en donde estudiaba el tercer año de Teología. Durante el curso siguiente (1925-1926) tuvo que sufrir una serie de operaciones que dejaron sus fuerzas completamente quebrantadas. En el verano de 1926, llamado por el P. Provincial, llegaba a la ciudad de México, precisamente en los momentos en que se quitaba de un golpe a los sacerdotes, por la ley del 31 de Julio, toda libertad para ejercitar sus ministerios. Aquellas circunstancias eran de las más difíciles, y sin embargo parecían hechas para él: su proverbial y constante buen humor, su habilidad para encontrar salida aun en los casos más apurados, y sobre todo su celo verdaderamente encendido por el bien de las almas, su extraordinaria confianza en Dios y el hábito de olvidarse a sí mismo por ayudar a los otros, le abrían caminos por todas partes para hacer el bien a manos llenas. «¿Enfermos? ¿viáticos? ¿extrema-unciones?... Aquí sí que quisiera centuplicarme», decía en una de sus cartas. Y en otra: «Se pierden la cuenta de confesiones, comuniones y bautizos: pasan de media docena los matrimonios semanales... No sé cuántos son los prójimos que visan su pasaporte para el otro mundo». «La falta de sacerdotes es extrema,—escribía en otra ocasión—la gente muere sin sacramentos

y los pocos que quedamos nos no damos abasto». En tres Primeros Viernes de mes sucesivos, él solo llegó a distribuir por las casas, 900, 1,300, y 1,500 comuniones, respectivamente. Por otra parte su ejemplo constante y su conversación impulsaban interiormente con fuerza a la vida de sacrificio y vencimiento propio; a pesar de la gran jovialidad que le era natural, su trato inspiraba veneración, dejaba en las almas una huella profunda y lograba por medio de la dirección espiritual cambios radicales y estables, aun en caracteres naturalmente rebeldes. Comenzó a socorrer con provisiones, ropa y casas vacías a familias que han quedado en la miseria, por los fusilamientos, cárceles, destierros, etc., de sus miembros principales. En mayo ya eran 39 las familias que sustentaba; en Octubre escribía: «Son ya 96 las familias que mantenemos de pé a pá, y con la particularidad de que no contamos con ninguna entrada fija». El trabajo y los compromisos en que se metía llegaban a ser algunas veces abrumadores; pero la solución de todo la encontraba en una obediencia y docilidad plena hacia sus superiores, como consta por el testimonio de ellos, y en una confianza sin límites en Dios, en su Padre Dios, como él le llamaba constantemente. Llevaba siempre en el fondo del alma un deseo intenso, del que hablaban sus cartas íntimas, el de dar algún día su vida por N. Señor. Pedía esta gracia con humildad y con gran instancia, y entre tanto hacía de su vida ordinaria un sacrificio perpetuo, procurando, sin darse día de reposo, la gloria de Dios y el bien de cuantas almas estaban a su alcance. Pero había en poco tiempo andado ya largo camino y su Padre Dios quiso hacerle llegar al supremo ideal de su vida, quiso que diera por Él su sangre y su honra, que era cuanto le quedaba.

En uno de nuestros números de diciembre anterior dimos amplios detalles de su muerte.



# Los ataques del Senador yanki Heflin al catolicismo

## El imperialismo yanki y el hispanoamericanismo

Según las noticias cablegráficas llegadas últimamente de los Estados Unidos, el famoso senador Heflin ha continuado sus furibundos ataques a la Iglesia Católica, llegando su osadía hasta pretender hacer responsable al catolicismo de la sonada intervención yanki en Nicaragua. Sistema viejo, trillado y pasado de moda ha sido siempre el de los fanáticos enemigos de la Iglesia de pretender hacerla responsable de todos los males habidos y por haber. Pero las personas sensatas e instruidas saben que con la Iglesia Católica principió la Civilización cristiana y es y será siempre manantial de bienes infinitos.

Ya anteriormente nos hemos referido a las absurdas y ridículas declaraciones del senador Heflin, hechas con el fin de engañar a los ignorantes, pues resulta imposible que pueda haber entendimiento alguno entre la Iglesia Católica y el protestantismo y la masonería que integran el gobierno imperialista de Washington.

Sabido es por la historia que desde los albores de la Independencia de la América Española principió la agresión del protestantismo y la masonería norteamericana contra la civilización española en América, con fines de absorción; y como la Religión Católica que al igual que su sangre nos legó nuestra Madre Patria España, representa el lazo de unión espiritual de los pueblos hispanoamericanos, es pues, contra nuestra Iglesia que con más furia diabólica arremete la hidra protestante norteamericana.

Cómo va a ser aliada del gobierno de los Estados Unidos, la Iglesia Católica que ha sido la primera víctima del imperialismo yanki?

El liberalismo criollo ha sido el mejor aliado del protestantismo en esa labor de persecución a la Iglesia, con fines de norteamericanización y vemos presidentes, ministros, profesores, maestros, obreros, etc., afiliados al liberalismo, favoreciendo la propaganda protestante dirigida desde las Sociedades Bíblicas yankis, pues de tal manera los ciega la pasión sectaria que no paran mientes en que van contra su propia raza y nacionalidad. Con qué autoridad moral protesta contra el imperialismo yanki, el liberalismo que desde hace un siglo, en la escuela y en la prensa ha fomentado entre las juventudes americanas, la simpatía hacia la República de Washington y de Lincoln y el odio hacia la Madre España?

El protestantismo y la masonería imperialista de los Estados Unidos se han servido siempre del fanatismo liberalesco para convertirlo en instrumento de sus designios.

Así vemos, hoy en día, al actual gobierno de México, verdadero régimen de despotismo, apoyado por el gobierno de los Estados Unidos, persiguiendo al catolicismo y apoyando oficialmente al protestantismo norteamericano, fomentando el odio y la división entre la familia mexicana por cuestiones religiosas y sociales, y encarcelando y asesinando a sus hermanos mexicanos que se atreven a protestar contra la tiranía, de tal manera que más de tres millones de mexicanos viven sin patria, en tierras extrañas, huyendo de la ferocidad de los despotas que oprimen a México. No obstante eso, Calles hace ges-

tos antipatrióticos y no pierde ocasión de hacerse pasar como un gran patriota y un campeón de la causa hispanoamericana, enamorado de la justicia y la fraternidad, sistema socorrido de los tiranuelos vulgares y desprestigiados, para distraer la atención del mundo, y ganarse la simpatía y los aplausos de algunos cuantos bobalicones.

Debemos hacer constar que esos gastos de pantomina del tirano Calles son, presurosamente, aplaudidos y pregonados por cierta prensa que se precia de seria y caracterizada y que muy bien se guarda de publicar los asesinatos del régimen del crimen, cumpliendo maravillosamente con la consigna de la conspiración del silencio, de la

masonería. Por eso los católicos deben apoyar a la prensa católica y atenerse únicamente a ella, pues solamente la prensa católica puede tratar fielmente y con verdad, los asuntos concernientes a nuestra santa Madre Iglesia.

Debiera tomar en cuenta la prensa liberal y sectaria que desenmascarar a los tiranos hipócritas y falsos apóstoles del hispanoamericanismo, es hacer verdadera labor hispanoamericanista.

De otro modo todo lo que se diga contra el imperialismo yanki y en favor de la unión y fraternidad de los pueblos hispanoamericanos, resulta puro lirismo, literatura y farsa.

HISPANO



### Palabra Divina

Cuarto domingo después de la Epifanía

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es el capítulo VIII. versículos 23 al 27, según San Mateo:

«En aquel tiempo, entrando Jesús a un barco, le siguieron sus discípulos y sobrevino luego un grande alboroto en el mar, de modo que las ondas cubrían el barco; mas El dormía. Y se llegaron a El sus discípulos, y le despertaron diciendo: «Señor, sálvanos, que perecemos». Y Jesús les dice: «¿Qué teméis, hombres de poca fé?» Y levantándose al punto mandó a los vientos y a la mar, y se siguió una grande bonanza. Y los hombres se maravillaron, y decían: «¿Quién es éste que los vientos y la mar le obedecen?»»

#### REFLEXION

¿Quién podrá referir las persecuciones que desde su origen viene sufriendo la Iglesia de Jesucristo? En los tres primeros siglos de su existencia vióse combatida por los tiranos de Roma. En los cuatro sucesivos, por los herejes que sembraron la cizaña del error en el campo evangélico. Sigue la Edad Media, en que se vió ultrajada por multitud de sus hijos, dominados de torpes pasiones. Durante el Renacimiento vuelven a desgarrar las herejías su inconsútil túnica. A fines del siglo pasado, levántase contra la Iglesia los enciclopedistas, falsos sabios o filósofos, que, no contentos con combatir las verdades reveladas, intentan hasta destronar al mismo Dios Omnipotente. En los tiempos que corremos, en nuestros propios días, vemos las Comunidades religiosas arrojadas de sus pacíficos asilos; el clero joven molestado para que no siga su vocación; los dogmas más sagrados combatidos y escarnecidos; el sacerdocio blanco de calumnias e insultos; las nuevas generaciones envenenadas por impías doctrinas... ¿Qué haremos ante tamaños males? En primer lugar, no aumentar la amargura y dolor de nuestra Madre amantísima, la Iglesia, con nuestras infidelidades. Luego, no imitar con palabras ni con hechos a aquellos de nuestros desdichados hermanos que la combaten. Rogar, por último, con perseverancia a Jesucristo Señor nuestro, diciéndole unidos todos en unos mismos sentimientos de amor y confianza: *Domine, salvanos, perimus.* ¡Señor, sálvanos, que perecemos!

### ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza**  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

**CUADERNOS**  
de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

### Pomada Lassar

La única, la verdadera  
que cura toda clase  
de úlceras

### Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón  
que curan cualquier resfriado  
en un día

En la

## BOTICA VARGAS

### Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensayelas hoy mismo.

### Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones  
de las vías respiratorias

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

En la

## LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

encuentra usted inmenso surtido de Diccionarios de todos los precios y tamaños y todos los idiomas: español, inglés, francés, alemán, etc., desde el Miniatura para llevarlo en el bolsillo del chaleco hasta la incomparable Enciclopedia Espasa con su elegante mueble, de la cual están publicados 59 volúmenes.

### La Librería Española de María v. de Lines

pone también en conocimiento de todas las Municipalidades y las Juntas de Educación, que está dispuesta a servir con toda economía y prontitud las órdenes de material que reciba.

## INVITACION

Se invita cordialmente a todos los devotos de Nuestra Señora de Ujarrás al turno general que se celebrará en la villa de Paraiso de Cartago el día 2 de febrero próximo con el fin de arbitrar recursos para la continuación de los trabajos de la hermosa fachada de la iglesia parroquial.

Para todos los que se dignaren corresponder, el más profundo agradecimiento.

CLAUDIO BOLAÑOS A.  
Cura de Paraiso

NOTA: La carretera de Cartago a Paraiso se encuentra en buen estado para el tránsito de automóviles. Habrá activo y esmerado servicio de auto-camiones durante todo el día.

En el turno habrá la sección del hotel que promete dejar satisfechos los más exigentes gustos.

Viene de la primera página

ticular? y ¿dónde queda, entonces, su decantada libertad de enseñanza, Sr. Ministro? ¿Cómo podrá Ud. explicar tamaño irrespetuoso atrevimiento?

En los países civilizados, en que la libertad no es un mito, ni se entiende conforme a la ley del embudo, como se entiende la libertad en estos países en que se llenan la boca los liberales para decir que "la libertad nos alumbra como el sol", y siempre que pueden, meten el codo al libre ejercicio de los derechos de los ciudadanos; en aquellos países, los colegios de enseñanza privada secundaria, tienen los mismos fueros que los oficiales, si existen; y esos colegios, no necesitan de inspecciones de Estado, toda vez que el mismo Estado comprende que, un Colegio de Segunda Enseñanza, tiene la inspección eficaz de los padres de familia y de los alumnos; por la cual, si el colegio es deficiente en la enseñanza, en la disciplina y en el prestigio de sus profesores, cae por sí mismo; y su incompetencia le obliga a cerrar las aulas, sin necesidad de ingerencias del Estado y sólo por falta de alumnos que los frecuenten.

Lo mismo tendrá que suceder en Costa Rica por ley lógica, con los Colegios de Enseñanza Secundaria, privados, sin que haya necesidad de la ingerencia irritante del Ministerio de Instrucción o Educación.

Irritante decimos, porque a todas luces, esa inspección es absolutamente INCONSTITUCIONAL. Nuestra Carta Magna legisla con respecto a la Enseñanza Primaria, haciéndola obligatoria y gratuita: y en el Artículo 53 que sigue, establece la absoluta libertad para DAR Y RECIBIR la instrucción que a bien tenga cada ciudadano: lo que, compaginado con el Artículo que legisla sobre la Enseñanza Primaria deja ver, claro, que se refiere ese DAR Y RECIBIR, a la Enseñanza Secundaria. Y como la Constitución no da atribuciones especiales al Poder Ejecutivo para reglamentar la Enseñanza Secundaria, dedúcese que el Ministerio de Instrucción, en ese Acuerdo, creando la Inspección de Colegios Secundarios privados, en cuanto a instrucción, clases, reglamento y alimentación y hasta cocina, es sencillamente un atropello inconstitucional, que no es explicable en el listo Sr. Ministro, y menos en el Sr. Presidente Jiménez, que canta lo "del sol de la libertad que nos ilumina"; y es él y debe ser, Presidente Constitucional aunque se caiga el mundo.

Es lamentable que en asunto de tanta trascendencia como en la salvaguardia de la libertad y el respeto a la Constitución, en este asunto, la Prensa del país haya guardado lamentable silencio, siendo pomposamente liberal, y pretendiendo ser exponente y defensora de las libertades del pueblo.

¿Será que sus empresarios son Altos Funcionarios del Estado que puede llamarlos a chitón, y se guardan, por eso, sus arrestos, para minucias de poco fuste? ¿Será que, como cachorrillos liberales, saben hacer causa común con los atropellos a la libertad y a la Constitución cuando les conviene?

Ese Acuerdo del Ministerio de Educación Pública, creando Inspección de Colegios Privados de Segunda Enseñanza es, en realidad, una nota en falso, un atropello y un deslucido gravísimo, para el Sr. Ministro y para la actual Administración Pública.

Que se demuestre lo contrario, si es que puede demostrarse, con razones, y no con palabras almibaradas, o patadas de camello.

FILAX

### Falleció don José Montero

Uno de los más antiguos vecinos del Barrio México, don José Montero, acaba de fallecer en medio del dolor de los suyos.

Persona laboriosa, hombre de energía y de buenas cualidades, supo formar un hogar donde varios hijos han sabido llevar su legítimo nombre de ciudadano leal y católico ejemplar.

Todo el barrio ha sentido mucho su desaparición.

Anoche la casa mortuoria estuvo muy concurrida recibiendo sus hijos multitud de pésames.

Esta mañana a las 10 será el entierro.

El Correo Nacional desea a todos sus hijos y nietos santa resignación.

### Cartago al día

Baldosas

La Junta constructora de la Basílica de los Angeles compuesta de los señores José M. Ivanovich, Sergio Mata, Joaquín Siles y don Ramón J. Rivera, elementos activos y honorables, han pedido a las canteras de Carrara, las baldosas marmóreas que han de cubrir la gradería delantera de dicha Basílica. Justo es, un voto de gratitud para los miembros que componen la mencionada Junta.

Nombramiento

Mucha honra para Cartago tener hoy en día al frente de la Capellanía de Nuestra Señora de los Angeles, a la persona del Padre Fernando Ramírez, que por su talento e ilustración, por su inspirada oratoria, ha llenado el vacío que dejó el no menos ilustrado Presb. José J. Calderón. Muy pronto estará honrada la cátedra sagrada, con este humilde hijo de la Orden Salesiana.

Muebles

La administración de correos de esta ciudad será la segunda en su género por el lujo de sus muebles. Muy pronto veremos esta necesidad cubierta por insinuación del señor admor. La decencia y confort de este centro, llamará la atención del público.

Corresponsal

### NOTAS CORTAS

—Un empleado del Juzgado Primero Civil de aquí ha sido enjuiciado por vender cigarrillos de marihuana.

—El Oficial Mayor de la Secretaría de Higiene partió para Guanacaste para revisar las cajas y contabilidades de los establecimientos de beneficencia.

—Avanzan muchísimo los trabajos de construcción de la Parroquia de San Ramón, en los cuales ha puesto tanto empeño Monseñor Solís.

—El 26 de febrero próximo se estrenará la iglesita de San Lucas si no se presentan nuevos atrasos.

—El 15 de febrero se abrirán las escuelas primarias.

## Parroquia de La Merced

### Orden cultural católico del domingo 29 de enero al domingo 5 de febrero

Lunes 30 de enero.—5 y treinta horas. Misa del Santísimo (Novena).

Martes 31.—5 y 30 horas. Misa del Santísimo (Novena).

8 horas. Misa Solemne de San Pedro Nolasco Fundador de la Orden Mercedaria, Comunión general de Terciarios, con indulgencia Plenaria.

Miércoles 1 de febrero.—5 y 30 horas. Misa del Santísimo (Novena).

7 horas. Funeral completo por los finados de la Parroquia.

Jueves 2.—5 y 30, Misa del Santísimo (Novena).

7 horas. Misa fúnebre (con el color del día) por la finada Caridad Vindas.

8 horas. Misa Solemne de Candelaria. Procesión. Repartición de caudelas benditas. (No es día festivo).

Viernes 3.—5 y 30 horas. Misa del Santísimo Corazón de Jesús (Int. de doña Julia de Núñez).

7 horas. Procesión y misa del Apostolado de la Oración al Santísimo. Cor. de Jesús. Reunión de Celadoras a las 2 p. m.

8 horas. Funeral completo por el alma del finado Cristino Solano.

Sábado 4.—5 y 30 horas. Procesión y Misa de las Hijas de María, Reunión a las 3 p. m.

Notas. Con motivo de la novena del Santísimo Sacramento que se está efectuando en la Parroquia de La Merced, preparatorio a la Gran Procesión Eucarística hay todos los días a las 7 p. m. Rosario Solemne, Plática y Bendición con el Santísimo; y a continuación ejercicio de cantos populares.

La letra de esos cantos se vende impresa en cuadernitos en la Casa Cural a 0.25 cts., para ayudar a los gastos de la Procesión.

Se suplica a los fieles ayudar generosamente a las Comisiones de adorno de Altares y calles, con limosnas y trabajo personal.

Coleccionistas autorizadas para recoger limosnas: Barrio Bolívar, Srta. Candelaria Contreras, Barrio México, doña Elena Segura de Chaves y

### Falleció don Emilio Alpizar

Uno de los tipógrafos más viejos, pero sí retirado del oficio, don Emilio Alpizar, acaba de fallecer en la ciudad de Alajuela.

Hacia unos ocho meses que se había ido a esa ciudad en busca de salud y de mayores comodidades económicas.

Allí continuó un poco enfermo y el viernes nos sorprendió la noticia de su fallecimiento.

El Sr. Alpizar se esforzó muchísimo en la construcción del Mausoleo de los tipógrafos, sobre todo en la colocación del busto de Gutemberg y hechura de la balaustrada que él soñaba inaugurar en mayo, según contrato.

Fué un obrero activo e ilustrado.

Descanse en paz el buen obrero y vayan para sus deudos nuestras frases de condolencia.

doña Conchita Meza v. de Zamora.

Se suplica a los vecinos de las calles de tránsito de la Procesión, que adornen bien los frentes de sus casas.

El once de Febrero habrá la Gran Festividad de Nuestra Señora de Lourdes en la Merced, bajo el patronato de las Hijas de María de esta Parroquia.

### El Sr. Presidente veranea en Puntarenas

No por moda, sino por salud, el Sr. Licenciado Jiménez ha tenido que trasladarse a Puntarenas.

Un ataque de lumbago ha indisposto mucho a el Sr. Presidente, quien con todas las congojas políticas, soporta una gran cantidad de trabajo intelectual.

Durante toda esta semana ha pasado un tanto mejor y allá se le despacha toda su correspondencia.

Por tal motivo hay una serie de acuerdos que habrá de rubricar don Ricardo.

### Un premio de lotería en Limón

Se dice que un premio de 10.000 colones del sorteo anterior cayó en la ciudad de Limón. Aún más, se afirma que le correspondió al estimable caballero don Filadelfo Granados, muy estimado procurador judicial. Buena pro le haga ese dinero.

Viene de la primera página

rácter se niega a divulgar. La prensa rumana estima que esa condición incluye el pago de \$ 1,000,000 de bonos rumanos que se encuentran en los Estados Unidos.

Editorial de "El Sol" de Madrid sobre la sexta conferencia

Madrid.—El periódico "El Sol" publica un editorial sobre la Conferencia Panamericana, diciendo:

"Si la Conferencia de la Habana ha de ser memorable por alguna cosa, pudiera bien serlo por su tremendo avance en las definiciones de los derechos internacionales. La labor y cultura que representan constituyen una confesión tácita de que la Unión Panamericana es aun una aspiración cuya realización es problemática y remota".

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredita, TIENDA DE BENAVIDES

**"CUAJANI JORDAN"**  
**ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO**  
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
**CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI**  
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)  
 (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)  
**PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN**  
**FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA**  
**De venta en la Botica Vargas**

**CATRAMINA BERTELLI**  
**Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS**

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA